
2007-11-25 ENCONTRO TÉCNICO NA BAIXA DA BANHEIRA 

 

 

Caros Amigos, 

 

Mais uma vez tive o prazer de dirigir um “Encontro Técnico” no dojo da Baixa da 

Banheira, cujo Responsável Técnico é o José Fontes Sensei. Se, no ano passado, fiquei 

contente com o nível da participação, este ano ainda fiquei mais... 

 

De facto, a evolução que se verificou nos Participantes foi notável. Há mais 

concentração durante o treino, maior requinte na execução das técnicas, mais interesse 

pelas explicações, um nível acima da média na atenção às justificações dos diferentes 

movimentos e atitudes. Certamente que para isso contribuíram as características do 

Técnico Responsável, um Instrutor muito respeitado pelo seu apego ao Aikido, 

destacando-se também pela sua cultura sobre todos os temas ligados ao Oriente. 

 

O trabalho de fundo que está a ser feito pela ACPA está lentamente a produzir os seus 

frutos. Reconheci Praticantes com quem me cruzei em Estágios, Nacionais e 

Internacionais, e noutros Encontros Técnicos. Os conhecimentos absorvidos nestes 

eventos não têm caído em saco roto, antes pelo contrário, têm sido eficazmente tratados 

pelo José Fontes, que, com o seu entusiasmo e poder de comunicação, vai forjando 

neste trabalho regular, os espíritos e os corpos dos seus Alunos. E com sucesso, deve 

dizer-se... Só espero que, nesta ocasião, eu tenha conseguido transmitir alguma coisa de 

útil àquelas pessoas, as quais demonstraram, nestas duas horas, um notável empenho. 

Espero ter assim contribuído, embora modestamente, para o seu desenvolvimento... 

 

Foi mais um momento agradável e, assim o espero, profícuo. Aos Participantes cabe 

julgar... Este ano, a ACPA subiu o nível da ambição revelado na época passada e, como 

é sabido, a cada degrau subido, maior responsabilidade corresponde no próximo. 

Felizmente que todos estão (estamos...) empenhados neste desafio. Mais do que por 

convicção do que por figura de estilo, deixo aqui repetida a frase com que acabei o meu 

comentário sobre o “Encontro Técnico” do ano passado, neste mesmo dojo, quando me 

referi ao empenhamento continuado de todos nós, enquanto Instrutores e Monitores da 

ACPA... 



Nessa altura afirmei e hoje repito: “Os Praticantes que, desde a primeira hora, 

acreditaram em nós, não serão defraudados nas suas expectativas...” 

 

Igualmente reitero hoje que esta é a minha ”Promessa de Aikidoka...” 

 

 

Francisco Leotte 


